

Lecture citoyenne au Parlement bruxellois sur le thème de la tolérance (5^e – CPC 2)



Les philosophes en herbe de 5^e se sont rendus le mardi 26 novembre 2019 au Parlement bruxellois pour participer à une lecture citoyenne avec débat interactif sur le thème : « **Traité sur la tolérance : de Voltaire à Charb** ».

En collaboration avec les Universités populaires du théâtre¹ et le Magasin d'Écriture théâtrale, le Parlement bruxellois organisait une lecture citoyenne autour du thème de la tolérance. Intitulée « Traité sur la tolérance : de Voltaire à Charb », celle-ci rassemblait un florilège de textes de référence sur la tolérance, depuis Voltaire jusqu'à Charb, en passant par Malala Yousafzai (Prix Nobel de la Paix en 2014), Saint Exupéry, Gandhi, Tom Lanoye, Amin Maalouf... La lecture citoyenne se présentait comme une leçon-spectacle et se déroulait dans l'hémicycle.

Elle comportait trois temps : une brève présentation pour situer le contexte et les enjeux soulevés par le texte, la lecture proprement dite du texte, à la tribune par un comédien professionnel, et enfin, le débat avec les élèves animé par un expert de la société civile et en présence de parlementaires.

Tout au long de l'activité, les élèves, installés à la place des députés, ont été invités à choisir, parmi la sélection de textes de référence, ceux qu'ils souhaitent entendre. Cette activité était bilingue, avec une traduction simultanée tout au long de la leçon-spectacle.

S. Saladé, professeur de Philosophie et Citoyenneté